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SECRETARIO 

Gobierno federal envía 350 toneladas de víveres a damnificados. -El secretario 
de Agricultura, José Calzada Rovirosa, informó que este martes se entregarán 350 
toneladas de víveres y suministros para atender las necesidades de los afectados por 
el sismo de 8.2 grados Richter. En su calidad de enlace del gobierno de la República, 
indicó que sostuvo una reunión de evaluación con autoridades de los tres niveles de 
gobierno, mandos militares y representantes de la sociedad civil para presentarlos 
avances obtenidos en la atención a la emergencia. En dicha reunión en Oaxaca, 
reiteró que "no se escatimarán recursos para hacer frente a la emergencia", y apuntó 
que el presidente Enrique Peña Nieto instruyó que se priorizaron los temas 
relacionados con el suministro de alimentos, restablecimiento de servicios, salud y la 
rehabilitación de la infraestructura dañada. Respecto al suministro de alimentos, 
Calzada Rovirosa aseveró que serán entregadas 35 mil despensas y los víveres que 
se han repartido desde el inicio de la emergencia. –Impacto 1, Abc 14, Uniradionoticias, 

Uniobregon, Talla Política, Unimexicali, Razón, Póker político, El Universal, Querétaro informa, 
Alminuto, La crónica regional, México informa, Maya comunicación, Noticias de México, 
Hojaderutadigital, México nuevaera, Argon Mexico, Emprefinanzas, La carpa, Informador, 
Uniensenada, Uniradioinforma, Infórmate, 20 minutos, Mexicampo, Rio Oaxaca, Noticias 
Hidalgo, Arriba el campo, Al segundo, Portal sonora 

 

 
 

Ejercito es quien está entregando el apoyo a damnificados, no hay 
intermediarios en Oaxaca: SAGARPA. –José Calzada Rovirosa, titular de la 
SAGARPA, habla de los trabajos de apoyo a zonas afectadas por el sismo en Oaxaca 
en entrevista para MVS Noticias con Luis Cárdenas. Señaló que mucha gente está 
durmiendo en las calles porque no quieren dejar sus casas, por temor a que roben 
sus pertenencias. Comentó que la ayuda la está entregando directamente el Ejercito, 
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sin intermediarios, para evitar otro uso como se ha presentado en otras entidades. –
Mvsnoticias.com 

 

Grotesco, lucrar con la tragedia, reclama Osorio. -El titular de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio, dijo que sería "grotesco" sacar ventaja política de la tragedia causada 
por el sismo del pasado jueves, que hasta el momento ha dejado 98 muertos. El 
secretario de Agricultura, José Calzada, informó que se tienen registrados 260 mil 
afectados en la región del Istmo de Tehuantepec. Señaló que se priorizó el 
restablecimiento de los servicios de agua potable y energía eléctrica, los cuales ya 
están regularizados 95 y 98 por ciento, respectivamente y anunció que se entregaron 
350 toneladas de víveres y suministros para atender las necesidades de la población. 
–Milenio 7 

 

Efectos secundarios (Signos vitales por Alberto Aguirre). -Barrido. Los mandos  

superiores de la administración peñista han sido enviados a los municipios de Oaxaca 
y Chiapas afectados por el sismo de 8.2 grados Richter del pasado jueves 7. Los 
secretarios Rosario Robles y José Calzada coordinarán las tareas en Oaxaca, donde 
trabajarán los funcionarios adscritos a Semamat, Energía, Salud, SCT, mientras que 
Luis Miranda encabezará el despliegue de los funcionarios de la SEP, STPS, Cultura, 
IMSS, ISSSTE, Conagua e Infonavit. Y no podrán regresar hasta que la emergencia 
haya concluido. –El Heraldo de Xalapa 11, El Heraldo de Poza Rica 11 

 

MONITOREO 

Difundido el martes 12 septiembre 
 

SECRETARIO 
 
Se registraron 33 impactos del B-318.- “Anuncia Gobierno de la República reparto 
de 350 toneladas de ayuda a Oaxaca”.   
TV: 1 
Portales de Internet: 32 
  
B-318.- “Anuncia Gobierno de la República reparto de 350 toneladas de ayuda a 
Oaxaca”. El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, en su calidad de enlace 
del Gobierno de la República para el estado de Oaxaca, anunció que este martes se 
entregarán 350 toneladas de víveres y suministros para atender las necesidades de 
los afectados por el sismo de 8.2 grados Richter que se registró la noche del jueves 
pasado. Calzada Rovirosa resaltó que sostuvo una reunión de evaluación con 
autoridades de los gobiernos federal, estatal y municipales, así como con mandos 
militares y representantes de la sociedad civil, en la que se presentaron los avances 
obtenidos en la atención a la emergencia y donde se reiteró que no se escatimarán 
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recursos para hacer frente a la emergencia. En este sentido, el funcionario federal 
resaltó que, por instrucciones del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, se 
priorizaron los temas relacionados con el suministro de alimentos, restablecimiento 
de servicios; salud y la rehabilitación de la infraestructura dañada. En el caso del 
suministro de alimentos, se espera que este martes se entreguen 35 mil despensas, 
además de los víveres que se han estado repartiendo desde que inició la emergencia, 
mientras que los albergues y las cocinas comunitarias siguen trabajando para atender 
a los habitantes de las zonas afectadas. Debido a este fenómeno natural, agregó, se 
tienen registrados 260 mil afectados, por lo que se priorizó el restablecimiento de los 
servicios de agua potable y energía eléctrica los cuales ya están reestablecidos al 95 
y 98 por ciento, respectivamente. Asimismo, Calzada Rovirosa refirió que la policía 
federal y la estatal realizan patrullajes permanentes, a pesar de que no se han tenido 
casos de robo, rapiña, ni agresiones, porque la sociedad ha sido muy solidaria en esta 
circunstancia. 
  
El titular de Sagarpa José Calzada Rovirosa informó que serán entregadas 350 
toneladas de víveres en Oaxaca 
  
Josué Becerra, conductor: El secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa 
anunció que hoy serán entregadas 350 toneladas de víveres y suministros para 
atender las necesidades de los afectados en Oaxaca. Asimismo, resaltó que por 
instrucciones del presidente Enrique Peña Nieto se priorizarán los temas relacionados 
con el suministro de alimentos, restablecimiento de servicios, salud, así como la 
rehabilitación de la infraestructura dañada. Además, reiteró que no se escatimarán 
recursos para hacer frente a la emergencia. 
12/09/2017 Televisión: Milenio Noticias Tarde 3ra 17:00 hrs, Josué Becerra, C-120 (IZZI) Paga, 17:06 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017021708nc.mp4  
  
http://www.unimexicali.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-
oaxaca.html 
http://www.uniobregon.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-
oaxaca.html 
http://uniradionoticias.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-
oaxaca.html 
http://www.tallapolitica.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-
oaxaca/ 
https://www.razon.com.mx/alistan-entrega-350-toneladas-apoyo-a-damnificados-en-oaxaca/ 
http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2017/09/12/anuncia-gobierno-la-republica-reparto-350-toneladas-
ayuda-oaxaca/ 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/alistan-entrega-de-350-toneladas-de-viveres-en-oaxaca-
tras-sismo 
http://queretaroinforma.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-
oaxaca/ 
http://www.alminuto.mx/2017/09/manda-gobierno-35o-toneladas-de-ayuda.html 
https://lacronicaregional.com/2017/09/12/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-
ayuda-a-oaxaca/ 
http://mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/27557-anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-
350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca 
http://mayacomunicacion.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-
a-oaxaca/ 
https://hojaderutadigital.mx/anuncia-gobierno-la-republica-reparto-350-toneladas-ayuda-oaxaca/ 

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017021708nc.mp4
http://99.90.100.22:8089/inteliteApp/escritorioOk/jsputilerias/%7Fhttp:/www.unimexicali.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca.html
http://99.90.100.22:8089/inteliteApp/escritorioOk/jsputilerias/%7Fhttp:/www.unimexicali.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca.html
http://www.uniobregon.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca.html
http://www.uniobregon.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca.html
http://uniradionoticias.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca.html
http://uniradionoticias.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca.html
http://www.tallapolitica.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
http://www.tallapolitica.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
https://www.razon.com.mx/alistan-entrega-350-toneladas-apoyo-a-damnificados-en-oaxaca/
http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2017/09/12/anuncia-gobierno-la-republica-reparto-350-toneladas-ayuda-oaxaca/
http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2017/09/12/anuncia-gobierno-la-republica-reparto-350-toneladas-ayuda-oaxaca/
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/alistan-entrega-de-350-toneladas-de-viveres-en-oaxaca-tras-sismo
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/alistan-entrega-de-350-toneladas-de-viveres-en-oaxaca-tras-sismo
http://queretaroinforma.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
http://queretaroinforma.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
http://www.alminuto.mx/2017/09/manda-gobierno-35o-toneladas-de-ayuda.html
https://lacronicaregional.com/2017/09/12/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
https://lacronicaregional.com/2017/09/12/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
http://mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/27557-anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca
http://mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/27557-anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca
http://mayacomunicacion.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
http://mayacomunicacion.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
https://hojaderutadigital.mx/anuncia-gobierno-la-republica-reparto-350-toneladas-ayuda-oaxaca/
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http://mexiconuevaera.com/nacional/estados/2017/09/12/se-entregaran-350-toneladas-de-viveres-en-
oaxaca-sagarpa 
http://emprefinanzas.com.mx/portal/gobierno/7497-anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-
toneladas-de-ayuda-a-oaxaca    
http://lacarpa.com.mx/149955/anuncia-gobierno-federal-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/ 
http://www.uniensenada.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-
oaxaca.html 
http://www.uniradioinforma.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-
oaxaca.html 
http://noticiasdemexico.com.mx/2017/09/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-
ayuda-a-oaxaca/ 
http://argonmexico.com/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/ 
http://www.informador.com.mx/mexico/2017/738999/6/alistan-entrega-de-350-toneladas-de-viveres-en-
oaxaca-tras-sismo.htm 
http://inqro.com.mx/fotografia/2017/09/12/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-
ayuda-a-oaxaca-httpift-tt2f4hrau/ 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/412036 
https://informate.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=296334:gobierno-federal-
envia-350-toneladas-de-viveres-a-damnificados&catid=57&Itemid=1845 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/268987/0/gobierno-federal-envia-350-toneladas-de-viveres-a-
damnificados/ 
http://www.freelancemty.com/index/?p=45052 
https://www.mexicampo.com.mx/repartira-gobierno-350-toneladas-ayuda-oaxaca/ 
https://www.rioaxaca.com/2017/09/12/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-
ayuda-a-oaxaca/ 
http://noticiashidalgo.co/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/ 
http://arribaelcampo.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-
oaxaca/ 
http://alsegundo.mx/principal/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-
oaxaca/ 
http://portalsonora.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-
oaxaca/ 
 
Marchan productores de café de Chiapas por apoyos pendientes.- 
TAPACHULA,Chis.,12 de septiembre de 2017.- Productores de café del Soconusco, 
iniciaron una marcha pacífica contra la corrupción e impunidad en Sagarpa 
dirigida por José Calzada Rovirosa, Santiago Arguello Campo y el subsecretario 
Narvaez.  Los campesinos indicaron que el gobierno federal y estatal, les mandó 
policías antimotines para evitar que bloquearan la carretera costera que comunica a 
México con Centroamerica y la capital del estado. Noel Rodas, representante de los 
campesinos, informó que son siete días de jornada de movilizaciones en distintos 
puntos de la zona costa para exigir a la Sagarpa cumpla con las minutas firmadas por 
el gobierno estatal y federal para que les entregue el Programa Integral de Atención 
de la Cafeticultura (PIAC). La caminata es encabezada por el presidente de la 
Coordinadora Estatal de Productores de Café, Justo Pérez Bravo, Ismael Gómez 
Coronel, Luis Villagran Pérez, Noel Rodas y Marcos Antonio Suarez Vargas, quienes 
pretenden llegar a la carretera de Viva México donde ya los esperan policías estatales 
para impedir el bloqueo carretero. 
https://oaxaca.quadratin.com.mx/marchan-productores-cafe-chiapas-apoyos-pendientes/  
  
El gobierno informó que dependencias federales fueron asignadas por regiones 
en Oaxaca y Chiapas.- Omar Sánchez de Tagle, colaborador: Este fin de semana 
se deberá tener la valoración de daños. El gobierno informó que dependencias 
federales fueron asignadas por regiones en Oaxaca y Chiapas para coordinarse con 

http://mexiconuevaera.com/nacional/estados/2017/09/12/se-entregaran-350-toneladas-de-viveres-en-oaxaca-sagarpa
http://mexiconuevaera.com/nacional/estados/2017/09/12/se-entregaran-350-toneladas-de-viveres-en-oaxaca-sagarpa
http://emprefinanzas.com.mx/portal/gobierno/7497-anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca
http://emprefinanzas.com.mx/portal/gobierno/7497-anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca
http://lacarpa.com.mx/149955/anuncia-gobierno-federal-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
http://www.uniensenada.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca.html
http://www.uniensenada.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca.html
http://www.uniradioinforma.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca.html
http://www.uniradioinforma.com/noticias/mexico/493934/anuncian-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca.html
http://noticiasdemexico.com.mx/2017/09/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
http://noticiasdemexico.com.mx/2017/09/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
http://argonmexico.com/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
http://www.informador.com.mx/mexico/2017/738999/6/alistan-entrega-de-350-toneladas-de-viveres-en-oaxaca-tras-sismo.htm
http://www.informador.com.mx/mexico/2017/738999/6/alistan-entrega-de-350-toneladas-de-viveres-en-oaxaca-tras-sismo.htm
http://inqro.com.mx/fotografia/2017/09/12/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca-httpift-tt2f4hrau/
http://inqro.com.mx/fotografia/2017/09/12/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca-httpift-tt2f4hrau/
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/412036
https://informate.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=296334:gobierno-federal-envia-350-toneladas-de-viveres-a-damnificados&catid=57&Itemid=1845
https://informate.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=296334:gobierno-federal-envia-350-toneladas-de-viveres-a-damnificados&catid=57&Itemid=1845
http://www.20minutos.com.mx/noticia/268987/0/gobierno-federal-envia-350-toneladas-de-viveres-a-damnificados/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/268987/0/gobierno-federal-envia-350-toneladas-de-viveres-a-damnificados/
http://www.freelancemty.com/index/?p=45052
https://www.mexicampo.com.mx/repartira-gobierno-350-toneladas-ayuda-oaxaca/
https://www.rioaxaca.com/2017/09/12/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
https://www.rioaxaca.com/2017/09/12/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
http://noticiashidalgo.co/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
http://arribaelcampo.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-oaxaca/
http://arribaelcampo.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-oaxaca/
http://alsegundo.mx/principal/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
http://alsegundo.mx/principal/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
http://portalsonora.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
http://portalsonora.com.mx/anuncia-gobierno-de-la-republica-reparto-de-350-toneladas-de-ayuda-a-oaxaca/
https://oaxaca.quadratin.com.mx/marchan-productores-cafe-chiapas-apoyos-pendientes/
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autoridades estatales, Fuerzas Armadas, Protección Civil para cuantificar los daños, 
afectaciones y números de casas que deberán derruirse en su totalidad, lo cual 
deberá estar listo al término de esta semana. Por ejemplo, el secretario de 
Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong atenderá Santo Domingo Tehuantepec, el 
Secretario de Agricultura José Calzada y el subsecretario de Gobierno de la 
SEGOB René Juárez atenderán el municipio de Juchitán de Zaragoza, el secretario 
de Energía Pedro Joaquín Coldwell atenderá el municipio de Unión Hidalgo, el 
secretario de Salud José Narro el municipio de Asunción Ixtaltepec. 
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017016857nc.mp3 
12/09/17 Atando Cabos (104.1 FM) 13:00 
 
Se desploma en Chiapas helicóptero de SEDENA con víveres 
Hace unos minutos el gobierno de Chiapas informó que un helicóptero de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) que trasladaba víveres al municipio de 
Ángel Albino Corzo se desplomó. En su cuenta de Twitter, el gobernador de Chiapas, 
Manuel Velasco detalló que Protección Civil informó sobre el desplome de un 
helicóptero Mi-17 de la Fuerza Aérea que iba rumbo a la localidad de Jaltenango La 
Paz. Asimismo, según información publicada en Milenio, en la aeronave viajaban siete 
elementos de la Fuerza Aérea y uno de Protección Civil del estado, quienes están 
lesionados. Minutos después de dicho reporte el coordinador de Protección Civil de 
Chiapas, Luis Manuel García detalló que "son ocho personas, están lesionados, se 
comunicaron vía radio, están en proceso para realizar las maniobras de rescate". 
Según el propio reporte de las autoridades estatales de dicha entidad el accidente 
ocurrió en la zona cafetalera de la montaña chiapaneca minutos antes de las 13:00 
horas hora del centro de México. De acuerdo con un comunicado oficial, el Secretario 
de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, y el subsecretario de Gobierno 
de la SEGOB, René Juárez Cisneros, atenderán el municipio de Juchitán de 
Zaragoza. El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, y el encargado de la 
Gerencia de la División de Distribución Sureste de la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), José Ángel Pérez Barrón, atenderán el municipio de Unión Hidalgo; el 
secretario de Salud, José Narro Robles, el municipio de Asunción Ixtaltepec. En tanto, 
la directora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, 
Nuvia Mayorga Delgado, atenderá los municipios de Santa María Xadani y San 
Francisco del Mar; el director general de Liconsa, Héctor Pablo Ramírez Puga, los 
municipios de Ciudad Ixtepec, Santiago Laollaga y El Espinal. 
https://www.debate.com.mx/politica/Se-desploma-en-Chiapas-helicoptero-de-Sedena-con-viveres-
20170912-0188.html 
http://www.cronicadechihuahua.com/Se-desploma-en-Chiapas-helicoptero,50586.html 
http://www.milenio.com/estados/helicoptero_sedena-desplome-chiapas-ayuda_humanitaria-sismo-
manuel_velasco-milenio_0_1028897280.html?print=1 
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Entrevista al Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, con 
Raymundo Riva Palacio (Estrictamente Personal, Canal 4) 
    Raymundo Riva Palacio, conductor: Parece ser que ya tenemos restablecida la 
comunicación con el Secretario Calzada. Buenos días, Secretario. 

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017016857nc.mp3
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    José Eduardo Calzada Rovirosa, Secretario de Agricultura: Raymundo, 
¿cómo estás?, buenos días. 
    Conductor: Secretario, usted es enlace allá del Gobierno Federal, pero quiero 
preguntar algo que va más allá de la propia zona del sismo, y es: ¿si tienen ya una 
evaluación del impacto y los daños que ha tenido en el sector agropecuario y 
ganadero?, no únicamente, el sismo, sino también el huracán Katia 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: A ver, la verdad es que este ha sido un buen 
año de lluvias en el país, sin duda alguna, este huracán que mencionas tuvo un 
impacto en cierta zona, pero tenemos un seguro catastrófico que cubre precisamente 
estos daños, particularmente en la agricultura social, que es el caso, entonces, no 
tenemos digamos una cuestión de mayor preocupación por los impactos de las lluvias 
recientes que tuvimos. 
    Conductor: Ahora, entonces, en términos, porque tienen el seguro. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Exactamente. 
    Conductor: Pero, por ejemplo, en esa zona, donde te encuentras, esa zona de la 
costa hay mucha agricultura de autoconsumo, y esa agricultura, ¿está afectada por 
el sismo o se sigue trabajando?, porque me imagino que en este momento lo que más 
le está preocupando a las comunidades, allá en la comunidad zapoteca es, ¿dónde 
van a dormir? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: En esta región en lo particular, Raymundo, la 
principal actividad en materia del campo es la ganadería, entonces, en términos 
ganaderos, no hubo afectación (falla de origen), ayer estuvimos en comunidades 
pesqueras, hay dos actividades fundamentales en estas materias: ganadería y pesca, 
estamos en orden ahí no hubo mayor afectación. 
    Conductor: Y maíz. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Y maíz de autoconsumo, exactamente, y ese 
ciclo está por concluir, está bien, ahí no tengo yo mayor preocupación. 
    Conductor: Entonces, en el tema de agricultura y ganadería, ¿no hay 
preocupación en el Gobierno Federal, esa no es donde se enfoca la preocupación? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Así es, en esa no hay preocupación, sí la hay 
por supuesto en materia de las vidas humanas que perdimos, 78 personas perdieron 
la vida aquí en esta zona del Istmo, tenemos aproximadamente 800 mil personas 
damnificadas por algún tipo de daño o en su patrimonio o se lastimó etc., o que les 
falta alimentación, tenemos 400 –aproximadamente- 400 escuelas dañadas, 
imagínate nada más el impacto que esto tiene en la educación de los niños, en las 
familias, en el estado de ánimo de las familias, de la comunidad, tenemos más de 12 
mil casas que tienen algún daño estructural, muchas de ellas se cayeron, muchas 
otras no se cayeron, son inhabitables, parte del mensaje que les damos a las 
personas es: por favor no ingresen a sus casas, a sus hogares, porque bueno, pueden 
tener el riesgo de colapsarse la vivienda y estamos ahorita en etapa del censo de 
estas viviendas para derrumbarlas completamente e iniciar el proceso de 
reconstrucción. 
    Conductor: Hasta este momento un dato preliminar es: ¿cuántas viviendas se van 
a tener que derrumbar completamente? 
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    José Eduardo Calzada Rovirosa: Pues tenemos como 12 mil casas que tienen 
daños muy severo, yo creo que más o menos por ahí de esa cifra, no quiero cerrar la 
cifra, porque cada vez que caminamos una calle hay, se incrementa este dato, partir 
del día de ayer, empezó la secretaria Rosario Robles este censo vivienda por vivienda 
en los 41 municipios que fueron mayormente aceptados para poderle presentar ya un 
dato final, pero lo pongo sobre la mesa, para que veamos la magnitud del problema, 
hay comunidades, en donde una de cada tres casas está destruida, una de cada tres 
casas. 
    Conductor: Eso, ¿en dónde? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Entonces…, en la zona del Istmo. 
    Conductor: Pero ¿qué comunidades específicamente?, secretario. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Por ejemplo, Ixtepec, Juchitán; Juchitán yo 
creo que ha de tener unas siete-ocho mil casas afectadas. Ixtepec, una de cada tres, 
en fin, la verdad es que cuando pasas por Juchitán en el coche, se ven casas que se 
destruyeron y que se desplomaron y algunas otras no, pero muchas están como 
partidas a la mitad, entonces esas casas con cualquier otro sismo se podrían caer. 
Ha habido mil sismos más Raymundo, desde el jueves en la noche que fue el temblor 
fuerte, mil sismos, a todos nosotros nos ha tocado, nos han tocado en diferente 
magnitud, hay una gran psicosis, hay una gran sensibilidad en las personas, 
precisamente porque hay temor de que se repita lo que sucedió el jueves pasado. 
    Tenemos muchos funcionarios públicos y particularmente el Ejército Mexicano que 
está cerca de la gente, hemos instalado muchos albergues, muchas de las personas 
que están alimentando los albergues y están también quedándose a dormir en los 
albergues, muchas otras han optado por no dormir en los albergues y se quedan a 
dormir afuera de sus casas, porque tienen temores de que vaya a haber robos, de 
que vaya a haber alguna circunstancia con sus pertenencias, ahí la Policía Federal, 
el Ejército Mexicano, la Policía Estatal y Municipal están haciendo rondines. No se 
nos han presentado cuestiones de rapiña, de robos en hogares; la verdad es que la 
sociedad ha sido súper solidaria con esta circunstancia que afectó y que está 
afectando a miles y miles de personas. 
    Y bueno lo que queríamos y la instrucción que nos dio precisa el señor presidente 
la República era que estabilizáramos los elementos más sensibles: el primero, los 
servicios médicos; en segundo, la alimentación; el tercero, los servicios elementales 
de la comunidad como es el agua y la luz, en materia de agua tenemos un servicio ya 
del 75% y de energía eléctrica por ahí del 98%, es decir, eso ya está estabilizado. 
Estamos insistiendo con la alimentación, yo creo que el día de hoy, se van a repartir 
algunas 30 mil despensas, van a salir en estos momentos, aquí de la zona militar en 
donde nos encontramos ahorita, la base aérea, aproximadamente unos 70-80 
tráileres cargados de alimentos, de despensas, de agua, de colchonetas, cobijas etc., 
para repartir en las comunidades estamos trabajando, haciendo nuestro mejor 
esfuerzo. 
    Conductor: Secretario, ¿en qué momento se va a suspender ya la búsqueda de 
sobrevivientes? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Por ejemplo, las alcaldías están decidiendo 
ese trabajo junto con el gobierno del estado y todos los que participamos, no se ha 



SÍNTESIS INFORMATIVA  

 
 

 

presentado -por lo menos no me han reportados digamos- alguna otra persona. 
Todavía el día de ayer, el gobernador nos informaba que, en algunas comunidades, 
en alguna boca calle habían encontrado a dos personas que se había desplomado su 
hogar y los vecinos los encontraron, yo creo que estamos llegando, estamos 
concluyendo, aproximadamente la cifra que te estoy mencionando. 
    Conductor: Y entonces, pero todavía no se establece un día en el cual se diga: 
“Bueno, dejamos ya de buscar y vamos ya a quitar escombros de las calles”. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: De hecho, ya se están quitando los escombros, 
Raymundo, con el censo que se está llevando a cabo, por parte de SEDATU, ya 
también detrás, digamos, del censo vienen las máquinas tirando las casas, para que 
ya empezamos la reconstrucción evidentemente que los vecinos, los parientes tan 
pendientes de que no vaya a suscitarse alguna circunstancia, pero ya estamos en la 
reconstrucción prácticamente. 
    Conductor: Secretario, muchísimas gracias por haber platicado con nosotros 
esta mañana. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Muy pendientes, Raymundo, a tus órdenes, 
gracias. 
    Conductor: Muy buen día, al Secretario de Agricultura, José Calzada, el 
representante, el enlace del Gobierno Federal en Oaxaca, designado por el 
Presidente de la República. 
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/1209201700
9154nc.mp4 
12/09/17 Estrictamente Personal (Canal 4) 7:50 
José Eduardo Calzada Rovirosa dijo que inició el censo sobre viviendas 
dañadas 
 José Luis Arévalo, conductor: Esta mañana, José Eduardo Calzada Rovirosa, 
Titular de la SAGARPA, habló para el programa Estrictamente Personal que 
conduce Raymundo Riva Palacio, aquí en ForoTV sobre la situación en Oaxaca. 
Dijo que el censo sobre las viviendas con años recién inició, pero se estima que son 
12 mil las casas que presentan daños estructurales en la zona del istmo. 
José Eduardo Calzada Rovirosa, Secretario de Agricultura: Tenemos como 12 mil 
casas que tienen daños muy severos, yo creo que más o menos por ahí de esa cifra; 
no quiero cerrar la cifra porque cada vez que caminamos una calle se incrementa este 
dato. A partir del día de ayer empezó la secretaria Rosario Robles con este censo 
vivienda por vivienda en los 41 municipios que fueron mayormente afectados, para 
poderle presentar ya un dato final; pero, lo pongo sobre la mesa, para que veamos la 
magnitud del problema, hay comunidades, (falla de trasmisión) una de cada tres 
casas está destruida. 
Conductor: Calzada Rovirosa también dijo que en la zona del Istmo de Oaxaca la 
sociedad ha sido solidaria y no se han presentado actos de rapiña. Agregó que el 
servicio de agua potable se ha restablecido al 75% y el energía eléctrica a 98%. 
José Eduardo Calzada Rovirosa: La Policía Federal, el Ejército mexicano, la Policía 
Estatal y Municipal están haciendo rondines. No se nos han presentado cuestiones 
de rapiña, de robos en hogares; la verdad es que la sociedad ha sido súper solidaria 
con esta circunstancia que afectó y que está afectando a miles y miles de personas. 

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017009154nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017009154nc.mp4
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Y lo que queríamos y la instrucción que nos dio precisa el señor presidente la 
república era que estabilizáramos los elementos más sensibles: el primero, los 
servicios médicos; en segundo, la alimentación; el tercero, los servicios elementales 
de la comunidad como es el agua y la luz. En materia de agua tenemos un servicio 
ya del 75%, y de energía eléctrica por ahí del 98%, es decir, eso ya está estabilizado. 
12/09/2017 Televisión: Las Noticias de las 17:00 hrs.,  Víctor ArévaloC-4 Abierta, 17:17 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017021905nc.mp4  
12/09/17 Noticias MX (Canal 4) 13:00, 13:09 
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017016747nc.mp4 
12/09/17 Matutino Express (Canal 4) 11:17 
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017014875nc.mp4 
12/09/17 Paralelo 23 (Canal 4) 12:05 
http://testigos.intelicast.net/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017015000nc.mp4 
12/09/2017 Las Noticias de las 16:30 hrs. C-4 Abierta 16:35 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017021097nc.wmv 
 
Entrevista al Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, con 
Luis Cárdenas (Noticias MVS, 102.5 FM) 
    Luis Cárdenas, conductor: Me enlazo en estos momentos con José Calzada, 
es el Titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, de la SAGARPA. Gracias, 
gracias secretario, muy buenos días ¿cómo estás? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa, Secretario de Agricultura: Bien, Luis, gracias, 
al contrario a ti muchas gracias por esta comunicación. 
    Conductor: ¿Por dónde estás ahorita? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Estamos aquí en… estamos en Oaxaca. 
    Conductor: En Oaxaca. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Estamos, estamos en el aeropuerto en la Zona 
Militar en donde es el centro de acopio, precisamente de todos los víveres y de todos 
los, las cuestiones que les entregamos diariamente a las personas que fueron 
afectadas por este terrible terremoto. 
    Conductor: Es interesante este tema del centro de acopio, las despensas, los 
víveres, ayer veíamos una nota desde el Poder Ejecutivo, desde la Presidencia de la 
República, decía que no va haber intermediarios en estas entregas, pero hoy vimos 
algunas cosas lamentables, varios políticos, mucha gente que estaba lucrando con el 
tema, inclusive, hasta un asunto ahí de despensas del PRI, si no me equivoco no sé 
si en Chiapas o Oaxaca, pero salieron por ahí algunas fotografías ¿cómo va este 
tema? Cómo va el tema de las despensas y evitar esto que es bien lamentable, pero 
sí hay que decirlo hay quien está lucrando con el dolor. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: No, la verdad es que no hemos tenido aquí 

Oaxaca digamos una cuestión así notable en esa materia porque lo está entregando 
toda la Zona Militar, el Ejército mexicano es quien se encarga de llevar las despensas, 
los víveres, las aportaciones que hacen miles y miles de mexicanas y de mexicanos 
a quienes de verdad se les agradecemos muchísimo. Los beneficios a los albergues, 
Luis, los beneficios a los municipios, a los hogares lo primero era estabilizar los 
albergues que fue el centro a donde acudieron todas las personas a congregarse para 
su alimentación, muchos de ellos se quedan a dormir ahí en los propios albergues, 
algunos otros llegan, se alimentan y se regresan a sus casas o afuera de sus casas 
donde sí, en efecto, muchas personas están quedando dormir. Pero la verdad es que 

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017021905nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017016747nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017014875nc.mp4
http://testigos.intelicast.net/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017015000nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017021097nc.wmv
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la labor del Ejército mexicano ha sido impresionante, súper solidario, muy bien 
articulado con una muy buena logística y el trabajo también del gobierno del estado, 
hay que decirlo, el gobernador Murat ha estado de manera permanente en todos los 
municipios atendiendo a la gente. 
    Lo que sucedió aquí en Oaxaca, Luis, fue algo, algo mayor, es decir, tenemos 
aproximadamente 800 mil personas afectadas, en 41 municipios de la zona del Istmo, 
hay algunos municipios que fueron más afectadas que otros, pero, por ejemplo, ayer 
estuvimos en un municipio costero, un municipio pequeño, en el cual hay 
aproximadamente cuatro mil hogares, es el total de las casas que hay en ese 
municipio y mil 500 casas están destruidas. Mil 500 casas, es decir, casi una tercera 
parte, imagínate una ciudad en la cual tres de cada 10 casas están prácticamente 
destruidas, es una tragedia. Ahora, hay casas que no se cayeron totalmente, pero que 
están prácticamente partidos a la mitad, o sea, prácticamente partidas a la mitad y las 
personas, la recomendación, la súplica que les hacemos cuando pasamos en los 
recorridos de las calles es que no entren a sus casas porque han habido mil temblores 
más, mil temblores más a partir del temblor de la semana pasada, el jueves por la 
noche. 
    Imagínate, nada más mil temblores. Entonces es súper riesgoso entrar a sus 
hogares, les pedimos de favor que no lo hagan, entendemos también que la gran 
desesperación que tienen las personas, que tenemos también los funcionarios de 
gobierno es que las personas se quedan a dormir digamos en las calles instalamos 
albergues, estamos repartiendo colchonetas, cobijas, despensas… 
    Conductor: Dime algo Secretario, perdón la interrupción, pero yo creo que aquí 
es muy importante también, es constante esta mención de las personas que están 
durmiendo en las calles, nos dices y nos han dicho otros también que si hay albergues 
pero ¿por qué no está llegando la gente a estos albergues? No hay cabida suficiente, 
no se sienten cómodos, no quieren dejar sus propiedades, ¿por qué? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Por diferentes motivos; varios de los que tú 
mencionaste, no quieren dejar sus casas, tienen temor a que se vayan a robar sus 
pertenencias. El Ejército mexicano, la Policía Federal, la Policía Estatal patrulla las 
zonas, no hemos tenido casos de robo, de rapiña, de agresiones, no los hemos 
venido, la verdad es que la sociedades ha sido muy solidaria con la circunstancia, 
pero las personas tienen temores y prefieren quedarse en un patio, algunas casas 
hay algunas propiedades digamos grandes en el sentido de que tienen un patio y ahí 
se congregan la familia y los amigos y ahí quedan a dormir. Es decir, es una 
circunstancia bien complicada, tenemos un censo por lo menos hasta este momento 
de unas 12 mil, 13 mil casas afectadas aproximadamente, van 78 personas que 
perdieron la vida, Luis, imagínate nada más el tamaño de la tragedia. 
    El Presidente de la República nos dio instrucciones para que estabilizáramos, 
primero las cuestiones prioritarias, la prioritaria era los servicios médicos para atender 
a las personas que fueron afectadas, la segunda; la parte de alimentación, se 
instalaron cocinas comunitarias y los albergues, la tercera; la parte de los servicios, 
de los servicios básicos para las personas que tuvieran estos servicios en sus hogares 
o en sus comunidades como es el agua, como es la energía eléctrica, en agua 
estamos en 95%, energía eléctrica de 260 mil afectados, únicamente hay o ayer en 
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la noche había unos cuatro o cinco mil personas que no tenían luz en sus hogares o 
en sus comunidades, es decir, prácticamente 98% y posteriormente una que es muy 
complicada, que es la infraestructura. Es decir, hay 400 escuelas afectadas, 
imagínate nada más, los niños sin clases, tenemos estas 12, 13 mil casas afectadas, 
tenemos que volver a edificarlas. 
    Conductor: Si, claro. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Y todo eso llevará tiempo. 
    Conductor: Pues vamos estar atentos a este asunto, hoy día es la gran nota, 
están desplegados medios de comunicación, están los Secretarios de Estado, está la 
Marina, está el Ejército, vamos está todo mundo, estamos preocupados, está la 
solidaridad, etcétera, pero finalmente, te pregunto, también aquí hay un asunto clave, 
no se va resolver eso de la noche a la mañana, lo sabemos, hay casas que 
definitivamente, digo hay pueblos, que ya están muy mal, nos estas contando. 
    Cómo hacer para que esto no se pierda, nos olvide, secretario, porque en una de 
esas ahí queda ¿no? en una de esas se va la gente y ya. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Yo podría, bueno. 
    Conductor: Si, si, te escuchamos. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Yo podría destacar dos cosas, primero; la 
gente está consciente perfectamente consciente de la dimensión de este impacto, 
como te mencionaba hay comunidades, hay pueblos en los cuales una de cada tres 
casas está destruida, es decir, están conscientes de lo que sucedió, también han sido 
muy solidarios, es decir, si tú vas a una comunidad y no obstante la tragedia, no 
obstante el dolor porque murieron sus seres queridos, vecinos, amigos, etcétera, 
tienen una actitud de sacar adelante a su estado, a su comunidad. “Oaxaca de pie”, 
es un hashtag que manejan así los jóvenes “Oaxaca de pie” y hay mucho orgullo por 
sacar adelante a su comunidad y tercero; hay un mandato y un compromiso que 
tenemos los funcionarios de cualquier nivel de gobierno, sin menoscabo en los 
municipio la gente está trabajando muy bien, el gobierno del estado. Y nosotros 
tenemos la instrucción por parte del señor Presidente de la República de sacar 
adelante a las cosas, no hay olvido, al contrario, es compromiso, es una obligación, 
entonces lo haremos, lo haremos de verdad con esta encomienda, pero también una 
convicción de mexicanos en estos momentos que se requiere gran solidaridad. 
    Conductor: Pues estaremos atentos, José Calzada, muchísimas gracias por 
tomarnos la comunicación y estamos a la habla si nos permites, muy buenos días. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Muy atento Luis, gracias por la oportunidad. 
    Conductor: Gracias al Secretario de Agricultura, José Calzada allá desde 
Oaxaca. 
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/1209201700
8659nc.mp3 
12/09/17 Noticias MVS (102.5 FM) 7:34 
  
Ejército es quien está entregando el apoyo a damnificados, no hay 
intermediarios en Oaxaca: Sagarpa 
  
  NOTICIAS MVS CON LUIS CÁRDENAS 

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_12092017/12092017008659nc.mp3
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José Calzada, titular de la Sagarpa, habla de los trabajos de apoyo a zonas afectadas 
por el sismo en Oaxaca en entrevista para MVS Noticias con Luis Cárdenas. 
Señaló que mucha gente está durmiendo en las calles porque no quieren dejar sus 
casas, por temor a que roben sus pertenencias.  
Comentó que la ayuda la está entregando directamente el Ejército, sin intermediarios, 
para evitar otro uso como se ha presentado en otras entidades.  
http://www.mvsnoticias.com/#!/entrevistas/segunda-emision-con-luis-cardenas/ejercito-es-quien-esta-
entregando-el-apoyo-a-damnificados-no-hay-intermediarios-en-oaxaca-sagarpa-937 
  
Entrevista al Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, con 
Carlos Loret de Mola (Despierta con Loret, Canal 2) 
    Carlos Loret de Mola, conductor: Uno de los encargados por el presidente Peña 
Nieto de la reconstrucción y la salida de la emergencia en Oaxaca es José Calzada, 
el Secretario de Agricultura. 
    Muchas gracias por tomarnos la llamada, muy buenos días. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa, Secretario de Agricultura: Al contrario 
Carlos, muchas gracias y muy buenos días. 
    Conductor: Oiga ¿cómo se puso la reunión de domingo para el lunes en Los 
Pinos? Entiendo que el Presidente dio jalón de orejas a algunos del Gabinete que no 
estaban chambeando. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: La verdad es que yo no estuve, Carlos, yo 
estaba Oaxaca, si, si me han platicado que fue una reunión larga, intensa, y además 
sustanciosa porque al día siguiente el señor Presidente de la República designó a 
varios secretarios del Gabinete para que estuvieran aquí de tiempo completo en 
Oaxaca. Nosotros ese día estábamos aquí acompañando al señor gobernador 
haciendo algunos recorridos, y la verdad es que las cosas, las cosas van bien, las 
cosas se están componiendo de manera importante después de que tuvimos un sismo 
de impacto mayor. Hay, la cuantificación de 78 personas que han perdido la vida aquí 
en Oaxaca, Carlos, tenemos más de 400 escuelas afectadas por este sismo; el día 
de ayer tuvimos una reunión de evaluación los secretarios junto con el gobernador y 
el titular de la zona militar. 
    Hoy se van a repartir aproximadamente 350 toneladas de apoyos para los 
damnificados, entre otras cosas unas 35 mil despensas, cobertores, casas de 
campaña, etcétera. Pero lo más importante, era establecer, estabilizar tres principios, 
el primero; la alimentación, el segundo la atención médica, Carlos, y el tercero que 
tiene que ver como como ya los señaló el Presidente de la República con la 
infraestructura. 
    Conductor: Ahora ¿cuantos secretarios están digamos viviendo en las zonas 
afectadas en Oaxaca, Chiapas, Tabasco? ¿Cuántos tienen la orden de no salirse de 
ahí hasta que la cosa pinte mejor? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Ayer éramos… 
    Conductor: Ayer se volcaron ¿no? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Ayer yo creo que éramos como ocho, nueve, 
secretarios encabezados por el secretario de Gobernación, Rosario Robles, estaba 
Rafael Pacchiano, el secretario de Energía, Pepe Narro, etcétera, éramos varios. Se 
dividió en regiones y me parece que fue un ejercicio muy efectivo porque en la noche 
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tuvimos un recuento, gran recuento, cada quien platicó una historia de lo que ve en 
las regiones y con eso vamos corrigiendo cuestiones que no esté funcionando bien o 
bien depurando algunas que existen trabajando. Un reconocimiento, Carlos, a las 
Fuerzas Armadas, la verdad es que han hecho un trabajo como siempre 
impresionante. Ayer muy temprano estuvimos aquí en la Base Militar en el 
Aeropuerto, más o menos despachamos unos 70 tráileres de alimentos, de comidas, 
de víveres de servicios para la gente. 
    Conductor: ¿Eso cuántas despensas son? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Hoy se van a repartir unas 32 mil 
aproximadamente. 
    Conductor: Ahora, se escuchan mucho Secretario y entiendo, uno dice 32 mil y 
ayer creo que fueron 20 mil, pero son un millón y medio de personas afectadas, es 
decir, si son muchas pero palidece frente al tamaño de la desgracia ¿no? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: En Oaxaca aproximadamente debe haber 
unas 800 mil personas. 
    Conductor: Ahí está. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Con algún tipo de carencia y una despensa 
aproximadamente se puede digamos puede trabajar para cinco personas, 
aproximadamente en un hogar. 
    Conductor: Ahí está, 50 mil despensas, o sea 250 mil personas todavía faltarían 
unas 600 mil personas a las que no les estaría llegando. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Pero no todos tienen carencia alimentaria, es 
decir 800 mil afectados de alguna forma y también hay mucho apoyo por parte de la 
sociedad, mucho que se reparte oficialmente por parte de la SEDENA, mucho trabajo 
también por parte de la sociedad y no solamente eso, reparte la SEDENA. Muchos 
otros beneficios se reparten como es el caso de colchonetas, cobijas, etcétera, 
estamos haciendo nuestro mejor esfuerzo, Carlos. Créeme que esta circunstancia, 
esta contingencia que vivimos no tiene precedente. Ayer vi con interés la entrevista 
que le hacías, Carlos, el gobernador y te narraba el drama que está viviendo la 
sociedad, por el impacto que ha tenido este no tiene precedentes. 
    Ana Francisca Vega, conductora: Secretario, buenos días. Ayer… 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Buenos días. 
    Conductora: Incluso ayer en la tarde recabamos testimonios de gente que esta, 
ni siquiera está en zonas remotas, está en el centro de Juchitán, está en lugares de… 
digamos fácil acceso que tienen carencias severas, ¿cuándo es que puede sentir la 
gente que llega ya la ayuda?, ¿cuándo van a poder dormir en un lugar que no sea 
bajo las estrellas, a la intemperie? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Mira, se han establecido albergues, muchos 
albergues, prácticamente uno por supuesto por comunidad, por delegación municipal, 
ayer estuvimos en varios de estos albergues, lo primero era llevar los beneficios a los 
albergues que es donde quisimos concentrar a las personas. Muchas personas en 
efecto están durmiendo fuera de sus hogares, las viviendas prácticamente están 
inservibles, ayer yo le platicaba a Carlos, que tenemos una cuantificación inicial que 
ésta puede crecer de manera importante de 12 mil viviendas afectadas, 12 mil 
viviendas, muchas de ellas no se cayeron, o sea no se derrumbaron, pero están 
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prácticamente partidas a la mitad y la recomendación, la sugerencia, la súplica que le 
hacemos a las personas es que no regresen a sus casas porque ha habido más de 
mil réplicas de temblores. 
    Conductora: Oiga y ¿cuántas personas diría usted que están durmiendo en 
albergues?, ¿cuántas personas están en las calles?, digamos en términos de 
porcentajes 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: A ver, hay comunidades en las cuales el 50% 
de la población afectada está en los albergues, ahora, muchas personas también van 
a los albergues a alimentarse porque ahí pusimos cocinas comunitarias y después 
regresan a sus calles a convivir y a compartir y a veces a dormir, ahí junto con sus 
vecinos. Ahora, muchos otros si han estado digamos yendo a dormir o yendo a 
compartir con algunos vecinos, o con amigos, o con familiares. Se está estabilizando 
la circunstancia que evidentemente a todos tomó por sorpresa, sin duda, y que las 
instituciones del Estado Mexicano por instrucciones del Presidente de la República 
están actuando en consecuencia. 
    Conductor: ¿Cuánto tiempo tardará la reconstrucción, secretario? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Es difícil decirlo, Carlos, el daño es mayor, hay 
400 escuelas que están afectadas, nada más para poner este dato sobre la mesa y 
dimensionar a lo que sucedió. 
    Conductor: Nomás en Oaxaca ¿no? Porque escuchaba yo a Aurelio Nuño, el 
secretario de Educación, que decía como mil 500 en total con algún tipo de afectación. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Exactamente, nada más aquí en la zona, 
entonces, el daño es mayor, pero bueno, hoy, hoy daremos continuidad al censo que 
está llevando a cabo la Secretaría Rosario Robles, que también están aquí de manera 
permanente, una vez que tengamos ese censo empezaremos a derribar esas casas 
que están afectadas, que de hecho el día de ayer ya se empezaron a tirar para que 
no tengan alguna consecuencia que puede afectar la salud o la integridad de las 
personas. Y empezaremos la reconstrucción, si tenemos un mensaje y un mandato 
claro por parte del Señor Presidente es que no podemos escatimar ni recurso, ni 
esfuerzo, vamos con todo por la reconstrucción de Oaxaca. 
    Conductora: Secretario, ¿qué hace falta? Es decir, la gente que nos está viendo, 
que están sus casas, que quiere ayudar de alguna manera ¿qué hace falta en Oaxaca 
y en Chiapas? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: A ver, yo hice un reconocimiento muy abriera 
la sociedad por que enviaron latas de atún, todo tipo de enlatados completamente 
bienvenidos, artículos de higiene y de limpieza, estamos consiguiendo casas de 
campaña, si tienen casas de campaña. 
    Conductor: Agua. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Son agua, por ejemplo, hay despensas, hay 
despensas que venden en los centros comerciales que ya están prácticamente 
armadas, son muy prácticas porque nada más se entrega, no se tiene que armar la 
despensa, es decir, cualquier cuestión no perecedera de corto plazo que le puede 
servir a las personas bienvenida. Aquí la está entregando el Ejército mexicano, se 
tomó esa determinación por parte del Señor Presidente eso da certeza a las personas 
de que va estar en buenas manos, va a tener buen uso. 
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Se intensifica el acopio de víveres; Peña Nieto suspende la cena de gala.- Las 
actividades de acopio de víveres para los damnificados de Chiapas y Oaxaca, por el 
sismo ocurrido el pasado jueves, continuaron ayer en todo el país, mientras la 
Presidencia de la República informó que con motivo de esta situación de emergencia 
en cuya atención está concentrado el titular del Ejecutivo, Enrique Peña Nieto, se 
cancela la cena de gala que se acostumbra servir en Palacio Nacional la noche del 
15 de septiembre, luego del Grito de Independencia. Por otra parte la Secretaría de 
Agricultura entregó 350 toneladas de víveres y mantienen la atención en albergues 

y cocinas comunitarias. La Jornada, 14 

 

Inician ASERCA y banca de desarrollo operaciones de compra de coberturas 
anticipadas. -El programa de apoyos a la Comercialización contempla la adquisición 
de coberturas anticipadas, para el ciclo agrícola Otoño-Invierno 2017/18. Esta acción 
permitirá a los productores mexicanos garantizar los niveles de precios de sus 
cosechas con oportunidad, al mismo tiempo que genera ahorros al gasto público. En 
un esfuerzo sin precedente, la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo 
de Mercados Agropecuarios (ASERCA) mediante la coordinación estratégica con 
Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND) y 
los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), iniciaron la 
operación del Programa de Apoyos a la Comercialización, la cual contempla la 
adquisición de Coberturas Anticipadas vinculadas al esquema de Agricultura por 
Contrato, del ciclo agrícola Otoño-Invierno 17/18. Las dependencias del Gobierno 
Federal, en específico la SHCP, por conducto de la Banca de Desarrollo y la 
SAGARPA, trabajan conjuntamente para generar mejores condiciones crediticias y 
de administración de riesgos de precios, en beneficio de los productores del campo 
mexicano. –El Sol de México 4, Informate.com 

 

Diputados donarán un día de dieta mensual. - La Cámara de Diputados aprobó por 
unanimidad otorgar un día de dieta mensual por diputado, lo que equivale a un millón 
228 mil 983 pesos, para destinarlos a través de la Cruz Roja Mexicana a acciones 
que permitan hacer frente a los daños ocasionados en Oaxaca y Chiapas, por el sismo 
del pasado 7 de septiembre y por el huracán Katia. Los Diputados exhortaron a la 
Secretaría de Hacienda a agilizar la activación de los recursos del Fondo Nacional de 
Desastres (Fonden) y demás recursos federales que convergen en la atención a las 
pérdidas humanas y materiales. también pidieron a los gobiernos federal y de los 
estados de Oaxaca, Chiapas, Tabasco y Veracruz, convocar a organizaciones de la 
sociedad civil, a los colegios de profesionistas, a los grupos de trabajo que den 
seguimiento a las afectaciones. Y Conminan a la SAGARPA y a los gobiernos de 
Oaxaca, Chiapas, Tabasco, Veracruz, a apoyar a los productores agropecuarios de 
bajos ingresos. El Universal, 20 

 

Yunes Linares solicita declaratoria de desastre para 210 municipios.- Buscan 
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acelerar recursos. Diputados federales de los estados de Veracruz, Oaxaca y Chiapas 

promueven un Punto de Acuerdo para exhortar a las dependencias federales a que 

destinen cuanto antes apoyos en especie que ayuden a las familias que resultaron 

dañadas por los fenómenos naturales Katia y el terremoto de 8.2 grados del pasado 

jueves. El diputado federal José Luis Sáenz Soto, informó que mantienen 

comunicación con los delegados de SCT, Sedesol, SAGARPA, Conavi y Conagua, 

Fonhapo, SAGARPA y los relacionados con el sector salud. Adelantó que sus pares 

de Veracruz en la Cámara de Diputados formarían un grupo que respalde la solicitud 

del Poder Legislativo que permita al Ejecutivo tomar acciones inmediatas ante la 

emergencia en el sureste mexicano.- El Universal, 21, El Heraldo 9 

Recuento de daños.-  Después del paso del Huracán "Katia" se está realizando un 

censo de las afectaciones en los cultivos y lamentablemente la afectación es de más 

del 60 por ciento de los sembradíos de maíz. Se calculan las hectáreas para solicitar 

el apoyo correspondiente a Sedarpa y SAGARPA. Heraldo de Poza Rica, 10 

Listo el jurado en el festival de cortos ambientales Ecofilm. -A través de un 
comunicado de prensa se dio a conocer a los participantes que figurarán como jueces, 
donde además de los cineastas, se integra al panel un grupo de expertos y académic 

os en medio ambiente. El jurado encargado de calificar las producciones quedó de la 
siguiente manera: Guadalupe Ferrer, directora general de Actividades 
Cinematográficas y Filmoteca de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM). También incursionan Francisco Vallejo, coordinador general de 
Comunicación Social de la SAGARPA; y Martha Garcíarivas Palmeros, 
subsecretaría de Gestión para la Protección Ambiental. –Heraldo Edomex 4 

 

La sumas y restas del presupuesto (versión 2018)/ Peras y Manzanas por  
Valeria Moy.- La oficina de la Presidencia de la República reduce su presupuesto 5.7 
%, aunque recordemos que el año pasado gastó 85 por ciento más de lo aprobado, 
así que está por verse lo que sucederá en año electoral. Hay también menos recursos 
presupuestados para Hacienda, Sagarpa, Comunicaciones y Transportes, Economía, 
Educación Pública, Salud, Sedesol y Turismo, entre otros. En contraste aumenta el 
presupuesto para Defensa Nacional, Marina y Función Pública. Parece ser un 
presupuesto responsable, estimando un superávit primario (ingresos del gobierno 
menos gasto sin considerar pago de intereses) de 197,295 millones de pesos, 
equivalente a 0.9 por ciento del PIB. - El Financiero, 12 

Prohibirán pesca en Revillagigedo.- La pesca en el Archipiélago de Revillagigedo 

será prohibida al convertirse en Parque Nacional, de acuerdo con un estudio de la 

Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp). En el documento, se 

afirma que la restricción de esta actividad en las islas, provocará un incremento en el 

número de especies, lo que representará beneficios económicos para las zonas 

pesqueras aledañas. En este lugar no está regulada la pesca comercial, didáctica y 
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deportivo-recreativa. Sin embargo, se llevan a cabo actividades de pesca comercial e 

ilegal, principalmente de atún amarillo, de acuerdo con Conapesca. El área natural 

proporciona 7% de la pesca nacional de atún, lo que representa 9 mil 704.24 

toneladas de las 138 mil 632 que se capturan desde hace una década, puntualizó la 

Conapesca.- El Heraldo de México, 20 

La gran estafa; quizá gran decepción (El Cristalazo de Rafael Cardona).- La Gran 

Estafa o el desvío millonario de recursos triangulado entre el gobierno federal y 

empresas fantasma se llevó a cabo mediante el uso de ocho universidades públicas, 

donde una de las más afectadas en términos de imagen fue la UAEMex. La denuncia 

de hechos interpuesta ante la delegación estatal de la PGR ocurrió en abril de 2015, 

durante la administración encabezada por Jorge Olvera García, a pocas semanas de 

que la ASF pidiera aclarar lo ocurrido en la última parte de la gestión del ex rector 

(2011-2013), Eduardo Gasea Pliego, donde se firmaron convenios con la Secretaría 

de Desarrollo Social y se comprometieron servicios con la SEP, Conaculta, 

SAGARPA y otras dependencias federales.  La Crónica, 47 

Chocan campesinos y policías en Tapachula.- Detienen a productores de café. 

Agentes de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana detuvieron a 

Ismael Gómez Corones, Noel Rodas Vázquez, Justo Pérez Bravo y Luis Villagrán 

Pérez, líderes de la Coordinadora Estatal de Productores de Café (CEPC), así como 

a algunos campesinos cuando bloquearon la carretera que comunica a México con 

Centroamérica, para exigir a la SAGARPA que otorgue los apoyos a este cultivo 

atacado por la roya. El grupo, proveniente de la zona alta, inició las acciones de 

protesta con una marcha que partió de la zona norte de esta ciudad, con dirección a 

la carretera Costera, a la altura del ejido Viva México.- El Universal, 29  

Construcción del NAICM genera lodos tóxicos, alertan académicos.-  

Campesinos del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra de San Salvador Atenco, 

vecinos e investigadores de la Universidad Autónoma Chapingo protestaron ayer 

frente al palacio municipal de Texcoco, estado de México, para exigir se dejen de 

depositar lodos tóxicos en socavones de la comunidad de San Nicolás Tlaminca. 

Investigadores de la UACh señalaron que, de acuerdo con sus propios estudios, los 

lodos extraídos de la zona donde se construye el NAICM están contaminados con 

cromo, boro, cloruros y carbonatos, lo cual los hace altamente tóxicos.  La Jornada, 32 

Acciones y Reacciones. - **Buenos melones”. El año pasado, la producción 
mexicana de melón superó las 593,000 toneladas y Estados Unidos se colocó como 
el principal comprador del fruto mexicano con casi 85% de las toneladas que se 
exportan. Un año antes, México registró un saldo comercial favorable, ya que exportó 
142,000 toneladas de melón, lo cual arrojó una ganancia de 34.3 millones de dólares, 
siendo Estados Unidos el principal comprador con casi 85% de las toneladas. La 
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Secretaría de Agricultura informó en su blog que los principales estados productores 
son Coahuila (con 136,000 toneladas); Michoacán (con 99,000 toneladas), y Guerrero 
(con 89,000 toneladas). Este fruto mexicano crece a lo largo del suelo en climas 
cálidos no excesivamente húmedos. Es nutritivo y una buena opción para mantener 
la hidratación del cuerpo, toda vez que cerca de 92% de su composición es agua, 
además de que posee un alto nivel de vitaminas y minerales como: hierro, fósforo, 
potasio y sodio.- El Economista, 2 

Dulce tentación (Articulo de Lizbeth Hernández). -Son recomendados para ayudar 
a perder peso, como endulzante para los diabéticos y hasta para mantener una buena 
salud bucal. Los edulcorantes son un aditivo usado en los alimentos, están elaborados 
de manera artificial y son un sustituto del azúcar. "Su valor principal es que son bajos 
en calorías, pero aportan muchísimo más dulzor que el azúcar, de modo que con una 
cantidad menor se obtiene el mismo resultado, disminuyendo así la ingesta de 
calorías", señala el documento Perspectivas del azúcar de caña frente a la inclusión 
de edulcorantes artificiales 2017, elaborado por la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. –El Financiero 34 

 

Pretende eternizarse en el poder el dirigente de productores.- Para fortuna de los 

Citricultores, su dirigente y presidente Nicolás Murrieta Espinoza está saliendo de su 

cargo y no podrá reelegirse nuevamente en el Comité Estatal de Sanidad Vegetal de 

Veracruz (Cesvver). Los productores lo consideran como un personaje nefasto quien 

actúa para su beneficio personal y confían en que no meterá las manos en el proceso 

de elección del nuevo dirigente de citricultores su gran amigo y socio, Raudel García 

Pérez, quien también se ha eternizado como jefe del Distrito de Desarrollo Rural 003 

de la SAGARPA, pues lo siguen conservando en el puesto, no por estar a favor de 

los hombres del campo sino que al parecer, ha participado activamente en jugosos 

negocios con altos funcionarios de la dependencia e importantes empresarios. El 

Diario Martinense, 3 

Elegirán los algodoneros al Representante No Gubernamental del SPA.- 

Productores y representantes de todos los eslabones de la cadena productiva del 

algodón, se reunirán este jueves 14 a partir de las 12:00 horas en las instalaciones 

del Centro de Desarrollo de Capital Humano (CEDECAH); con la finalidad de elegir al 

Representante No Gubernamental del Comité Estatal Sistema Producto Algodón de 

Baja California, así lo dio a conocer el Delegado de la SAGARPA Guillermo Aldrete 

Haas. Este evento constará con la asistencia de funcionarios de SAGARPA, la 

Secretaría de Fomento Agropecuario (SEFOA), el actual presidente del Consejo 

Estatal de Productores de Algodón de Baja California, Demetrio Benítez Sánchez, 

productores, comercializadores e industriales de la fibra.  Así mismo asistirán para su 

presentación los nuevos integrantes de la mesa directiva del Consejo Estatal de 

Productores de Algodón de Baja California, que estará vigente por los próximos dos 
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años (2017-2019). Monitor Económico BC, 11 

Apoya la Dirección de Zonas Tropicales del Sur-Sureste de la SAGARPA a 
productores de oleaginosas del país.- La Dirección de Zonas Tropicales del Sur-
Sureste de la SAGARPA estará entregando en los próximos días equipos de 
maquinaria e infraestructura a productores de oleaginosas de Veracruz, Chiapas, 
Tabasco y Tamaulipas, anunció el presidente del Comité Nacional del Sistema 
Producto Oleaginosas, Manuel Guerrero Sánchez.. Afirmó que la semana pasada se 
reunieron con el Director de zonas tropicales del Sur- Sureste, el ingeniero Ignacio 
Lastra Marín, quien abarca estados importantes como Veracruz, Oaxaca, Chiapas, 
Yucatán, Campeche, Quintana roo, y que también está apoyando otros estados como 
Tamaulipas y les habló de este relevante apoyo que les otorgarán.- 
Líneadirectainforma.com 

Anticipan coberturas de granos.-  Con casi un año de anticipación, el gobierno 

federal pondrá en marcha el Programa de Apoyos a la Comercialización, que permite 

la adquisición de coberturas anticipadas vinculadas al esquema de Agricultura por 

Contrato para el ciclo agrícola otoño-invierno 2017-2018. Así Lo informaron los 

Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), al precisar que 

dicha acción permitirá a los productores mexicanos garantizar los precios de sus 

cosechas con oportunidad y generar ahorros al gasto público, aunque no precisaron 

en cuanto. Excélsior, 7 Din. 

Tendencias en el mercado azucarero (Agronegocios segunda parte).- Darío 

Gaucín, Subdirector de Análisis del Sector en FIRA, comenta  que para el ciclo 

comercial de octubre-2016 a septiembre-2017, se estima un consumo nacional de 

4.47 mdt de azúcar, importaciones por 33,500 de toneladas, exportaciones hacia 

Estados Unidos por 983,800 toneladas, exportaciones hacia otros países por 253,500 

toneladas, y exportaciones al amparo del programa Immex por 330,000 toneladas. El 

Economista, 13 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Gana terreno el aguacate.- La demanda y fama del aguacate mexicano en Estados 

Unidos son factores que han permitido que su precio cada vez sea más similar al que 
se produce dentro de ese mismo país. Durante la primera semana de septiembre, el 
aguacate hass originario de California, principal productor en Estados Unidos, alcanzó 
precios máximos de hasta 12.13 dólares el kilo en el mercado que corresponde a la 
ciudad de San Francisco, de acuerdo con el Sistema Nacional de Información 
integración de Mercados (SNIIM).  Durante dicho periodo el aguacate mexicano 
registró sus máximos y fue de 11.68 pesos el kilo, también en el mercado de San 
Francisco. Así que para este año se marca una diferencia de sólo 45 centavos de 
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dólar entre la fruta ofrecida de ambos destinos. En el 2000, fecha desde la que existe 
registro, el precio del aguacate estadounidense era 2.45 dólares superior por kilo al 
fruto mexicano. Por lo que hace 17 años el kilo de aguacate de California alcanza 
valores de 3.82 dólares el kilo y el de México sólo de 1.37 dólares. El consumidor 
estadounidense ya percibe el fruto mexicano como un alimento de calidad, lo cual le 
ha permitido formarse una imagen, a diferencia de otros países como Chile y Perú 
que están en construcción de dicha imagen, destacó Ramón Paz, vocero de la 
Asociación de Productores y Empacadores de Aguacate de México (Apeam).- 
Reforma, 3  

Exportaciones del tequila a EU dibujan dinamismo.- Las exportaciones hacia EU 

de la bebida más representativa de México, el tequila, registraron de enero a agosto 

de este año, un crecimiento de 4.38% en comparación con el mismo periodo del 2016, 

pese a la política restrictiva del presidente de EU, Donald Trump, y la incertidumbre 

generada por la renegociación del TLCAN. Del total de las exportaciones de enero a 

agosto del presente año, sobresale el crecimiento registrado en la categoría de mayor 

valor; es decir, el tequila 100% agave que además, al exportarse envasado de origen, 

supone una mayor derrama económica para toda la cadena productiva.- El Economista, 

34 U y E 

Se pierden 900 cabezas de ganado por sismo y huracanes.-Los estados de Baja 
California Sur, Veracruz, Oaxaca y Chiapas reportaron la muerte de casi 900 cabezas 
de ganado y 270 avisos relacionados a afectaciones en infraestructura, debido a los 
fenómenos meteorológicos y al sismo del pasado jueves, informó el presidente de la 
CNOG, Oswaldo Cházaro Montalvo. En entrevista, dijo que si bien la ganadería 
mexicana tiene una amplia cultura de prevención ante los desastres naturales, cuando 
éstos rebasan "lo que es sistemático", dejan siniestros y pérdidas de consideración, 
tanto de animales como infraestructura en el sector. Explicó que esto ocurrió con la 
depresión tropical 14-E que tomó fuerza y en semanas pasadas se convirtió en la 
tormenta tropical Lidia, a 290 kilómetros al sur-sureste de Baja California Sur, que 
dejó pérdidas en el sector ganadero.  Mientras que el huracán Katia tocó tierra la 
noche del pasado viernes en Tecolutla, Veracruz, de acuerdo con el SMN. El 
presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG) 
puntualizó que las casi 900 unidades animales pérdidas son parte de los recientes 
reportes de Baja California Sur, centro y sur de Veracruz y, de manera eventual, en 
Oaxaca y Chiapas.- Crónica, 23  

Mortandad de peces y aves en humedales de Mexicali.- Aves y cientos de 

ejemplares de especies marinas fueron encontradas muertos a las orillas de los 

humedales del sur de Mexicali, Baja California, a causa de la contaminación, de 

acuerdo con investigadores y activistas del Comité Ciudadano Salvemos las Lagunas. 

Entre las especies afectadas hay mojarras, bagres, tilapias y bocones, así como 

palomas y gaviotas. La mortandad ocurrió el domingo y la descubrieron el lunes 

ambientalistas que suelen limpiar las lagunas Xochimilco, México y Campestre, área 
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natural ubicada entre fraccionamientos y el centro de transferencia de basura 

municipal.- La Jornada, 32 

El Dato / Cotizado.- En 2016, la producción de melón superó las 593 mil toneladas y 

EU se colocó como el principal comprador casi el 85%.- Crónica, 23 Negocios 

Cae producción acuícola.- Un estimado de 20 mil toneladas de producto acuícola 

se han dejado de producir anualmente en Tabasco debido a la contaminación de los 

mares y a la reducción de la zona de pesca por actividades petroleras, denunció 

Joaquín Madrigal Olán, presidente de la Federación de Sociedades Cooperativas 

Regionales del Golfo de México, (Fecogolfo). Madrigal comenta que "Ha bajado 

muchísimo la producción, nosotros para que tengan un dato, Tabasco llegó a estar 

entre los tres primeros lugares, ahorita no aparecemos ni siquiera en los 10 primeros 

lugares del ranquin nacional'.  Lo anterior, representa entre el 40 y el 60% de la 

producción que generalmente se recopilaba, misma que era estimadamente de 45 mil 

por año. El Sol de México, 33 

Ordeñadores saquean trenes.- A plena luz del día decenas de camionetas y 

camiones fueron usados para bloquear la vía del tren en Esperanza y Cañada 

Morelos, una zona presuntamente controlada por el líder huachicolero Roberto de los 

Santos de Jesús, a donde hasta la policía tiene miedo de meterse.  Cuando frenó el 

tren, todos los convocados, muchos de ellos bien armados, dieron la orden de tomar 

la mercancía lo más rápido posible. Todo a los transportes. Rápido. En más de tres 

horas, se llevaron 900 toneladas de maíz amarillo, del que se compra para alimentar 

ganado.  También se llevaron toneladas de frijol de soya, el que se usa para producir 

aceite. Los empresarios de la zona dicen que este robo, concretado hace unas dos 

semanas, fue el robo del siglo. "El primer fin de semana de septiembre nos bajaron 

500 toneladas de maíz y 400 toneladas de frijol y soya del tren, eso representa más 

de cinco millones de pesos perdidos por los productores", revela Jorge García de la 

Cadena Romero, presidente de la Asociación de Avicultores de Tehuacán. –El Heraldo 

de México 30 

 

Reporte arrastra precio de maíz y soya en EU.- Los futuros de maíz y soya bajaron 
con fuerza el martes en Chicago luego de que el Departamento de Agricultura de 
Estados Unidos sorprendió al elevar en su reporte mensual los pronósticos de 
rendimiento doméstico de ambos granos para la campaña 2017. El trigo revirtió 
caídas tempranas y subió de la mano de un repunte cerca del cierre de sesión luego 
de que el USDA rebajó su pronóstico de inventarios finales globales del cereal para 
el año comercial 2017/18. El USDA elevó su estimación de rendimiento 2017 para el 
maíz en EU a 169.9 bushels por acre (bpa) desde 169.5 bpa, y para la soya proyectó 
un rendimiento de 49.9 bpa, desde 49.4 bpa. En ambos casos las estimaciones 
superan a las de los analistas. El maíz para diciembre bajó 6 centavos, o 1.68%, a 
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3.5150 dólares por bushel, pero se mantuvo por encima del mínimo para el contrato 
establecido el 31 de agosto a 3.4425 dólares.- El Economista, 13 

INFORMACIÓN GENERAL 

Peña reitera llamado a la solidaridad para reconstruir Oaxaca y Chiapas. -En 
cinco años, México será mejor "si mantenemos el rumbo, si nos mantenemos en esta 
ruta", insistió el presidente Enrique Peña Nieto en un acto con sus paisanos del norte 
de la entidad mexiquense para despedir al gobernador Eruviel Ávila. Peña Nieto ubicó 
en 98 el número de personas fallecidas a consecuencia del sismo del jueves pasado. 
Apeló una vez más a la solidaridad de los mexicanos y de las empresas constructoras 
para auxiliar a la población damnificada de Oaxaca y Chiapas. Los mexicanos 
representan una "gran familia", aseguró Peña Nieto, y la fuerza destructiva del sismo 
es menor si es mucho mayor "la fuerza de la unidad que tenemos los mexicanos". La 
estela de daños, de pérdidas humanas y materiales a consecuencia del temblor 
ocuparon buena parte del mensaje presidencial; en particular para llamar a "esas 
empresas constructoras que han trabajado para los gobiernos, y las que están en el 
sector privado… es ocasión también de prestar una mano generosa, una mano 
solidaria y apoyarnos en la reconstrucción". Si con esas compañías se forma un frente 
con el gobierno, dijo, "muy pronto Chiapas y Oaxaca estarán de pie". –La Jornada PP 

10 

 

Consulta Peña Nieto lista de 4 'tapados'. -En un hecho inusual y presuntamente 
instruido por el presidente Enrique Peña, la bancada del PRI en el Senado "votó" ayer 
por su candidato presidencial para 2018. En una reunión a puerta cerrada convocada 
por el coordinador de la fracción senatorial priista, Emilio Gamboa, fueron repartidas 
a los legisladores "boletas" para que "votaran" por alguno de los presidenciables. En 
la papeleta aparecieron los nombres de los titulares de las secretarías de Hacienda, 
José Antonio Meade; de Educación, Aurelio Nuño; de Salud, José Narro, y de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. El listado coincidió con los cuatro 
funcionarios que Gamboa "palomeó" el 24 de agosto. Algunos expusieron sus dudas 
de manera pública, por lo que Gamboa -conforme las fuentes- dijo que la consulta fue 
solicitada por el presidente Peña. Varios legisladores revelaron que el coordinador les 
informó que Peña también inició consultas con empresarios, académicos y el clero 
para conocer su opinión sobre los "tapados". –Reforma PP 

 
Frente ya se reparte cargos para 2018.- El Frente Ciudadano por México, que 
registraron PAN, PRD y MC ante el INE se repartió cargos por adelantado en caso de 
ganar las elecciones de 2018. De acuerdo con el documento entregado al instituto, 
que aún verifica la validez de los requisitos presentados y que es el primer paso para 
una eventual alianza electoral, el encargado de la Secretaría de Gobernación asumirá 
la función de líder del gabinete y será propuesto por fuerzas políticas distintas al titular 
del Ejecutivo, con la intención de garantizar la pluralidad y acabar con el régimen 
presidencialista. El texto, del que El Universal tiene copia, indica que entre sus 
propósitos está que se llegue a un gobierno de coalición que pugne por la 
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conformación de un gabinete plural e integrado con criterios de paridad de género, el 
cual deberá ser ratificado por el consenso del Congreso de la Unión, a fin de que los 
perfiles sean los adecuados para ejercer el cargo.- El Universal, 7  

 

Halla SFP cochinero en el Paso Exprés.- En el Paso Exprés de Cuernavaca, la SFP 
halló un "socavón" de mil 34,4 millones de pesos en anomalías. Este monto es casi 
la mitad de los 2 mil 213.5 millones de pesos que la SCT pagó por la vía de 14,5 
kilómetros. Al dar a conocer el resultado de la auditoría practicada a 4 de los 13 
contratos de la obra, la dependencia encontró que se cometieron irregularidades en 
casi todas las fases del proyecto, en particular en la obra hidráulica del kilómetro 
93+857, que es donde se abrió el socavón. En ese punto, informó la SFP, hubo 
omisiones a las recomendaciones técnicas durante la ejecución de los trabajos. De 
igual forma, cuando la vía se construía, los vecinos de la zona solicitaron que el tubo 
de la barranca Santo Cristo, que cruza por debajo en ese kilómetro, fuera cambiado 
por uno de mayor capacidad para evitar el riesgo de inundaciones. Su petición fue 
desoída, el tubo colapso y el 12 de julio se abrió un socavón de casi 5 metros de 
profundidad en el que cayeron y fallecieron dos personas.- Reforma, P.p.  


